

SUITE DONNÉE

La Direction des programmes spéciaux du ministère de la Main-d'Oeuvre et de l'Immigration comprend une section des travailleurs âgés, qui fournit des renseignements à ce sujet.

Recommandation 80

Que le gouvernement fédéral étudie la possibilité de réserver aux problèmes de la vieillesse une partie des crédits dont il dispose pour les recherches, la formation professionnelle et la culture physique au titre des programmes nationaux de subventions pour la santé, le bien-être et les sports amateurs.

SUITE DONNÉE⁽¹⁾

Les fonds ne sont pas réservés à des fins précises car chaque demande de subvention est jugée selon sa valeur réelle. Autrement, les fonds pourraient rester inactifs en attendant des projets dignes d'attention. Voici quelques projets menés à bien grâce aux subventions de bien-être social:

1. Le Conseil canadien de développement social—Colloques en vue de la formation d'administrateurs de foyers pour personnes âgées et instituts de formation à l'intention des directeurs de centres pour personnes âgées.
2. Jewish Home for the Aged, Toronto—Programmes d'activités à l'intention des vieillards atteints de déficience mentale, 1969 à 1973—Rapport définitif.
3. Windsor, comté de Hants, N.-É.—Projet de recherches sur les installations actuelles ou requises pour les soins communautaires destinés aux personnes âgées, épuisement de la subvention de 1967-1968.
4. Ministère de la Santé et du Développement social, Manitoba—Enquête sur les vieillards pour déterminer les facteurs de succès du séjour des vieillards dans des foyers nourriciers (subvention de 1967-1968).
5. Social Planning and Research Council, Hamilton et district—Les effets du vieillissement (subvention de 1967-1968).
6. Saskatoon Senior Citizens Services Association et Social Planning Council de Saskatoon—Facteurs qui contribuent à l'indépendance socio-économique des gens de plus de 60 ans et évaluation des services communautaires destinés aux personnes âgées (subvention de 1967-1968).
7. Conseil des Oeuvres et du bien-être de Québec—Une étude sur les foyers pour vieillards dans le diocèse de Québec (subvention de 1967-1968).
8. En 1970-1971, une subvention de bien-être social fut accordée à l'Université Laval en vue d'étudier les rapports existant entre certains événements survenus durant la deuxième partie de la vie d'une personne et son adaptation aux changements.

En 1973-1974, l'Université de Calgary fera une étude de «La vieillesse heureuse et les activités de l'avenir».

Subventions à la santé déjà octroyées:

Université d'Ottawa—Subvention pour déterminer dans quelle mesure les soins dispensés par les infirmières hygiénistes aident les vieillards à être suffisamment autonomes pour vivre dans un immeuble à appartements.

New Mount Sinai Hospital, Toronto—Subvention pour évaluer le rôle de la réadaptation auditive chez les vieillards, pour étudier le contrôle de la qualité des appareils auditifs usuels et examiner la possibilité d'organiser un programme de soins médicaux pour le rétablissement de la faculté auditive chez les vieillards.

En 1971, le docteur Roxburgh avait déclaré, devant le comité permanent de la santé, du bien-être social et des affaires sociales, que l'ensemble du programme de recherches sur les problèmes de la vieillesse allait grandissant, notamment en ce qui concerne les maladies du cœur, les congestions cérébrales et autres. On constate, en examinant la liste des projets de recherches et des enquêtes sur les aspects économiques et sociaux des soins au Canada pour l'année 1972, qu'au moins une douzaine de ces projets se rapportent directement aux soins relatifs aux personnes âgées. Le Régime d'assistance publique du Canada, grâce à un programme de partage des frais, met des fonds à la disposition des ministères provinciaux et des services municipaux de bien-être social pour effectuer des recherches sur les services de bien-être social. L'ordre des priorités est fixé par les provinces.

Les programmes d'activités bénéficient d'un appui aux termes du programme «Nouveaux Horizons», mis sur pied en septembre 1972. Dans le cadre de ce programme, on assure des fonds à des groupes de personnes retraitées pour leur permettre de s'intégrer à la vie communautaire. Au 4 février 1974, 1675 projets d'une valeur totale d'environ 10 millions de dollars avaient déjà été approuvés.

Recommandation 84

Que des recherches soient entreprises afin de mieux connaître la vie quotidienne des vieillards et, en particulier, la façon dont ils occupent leurs loisirs et leur attitude à l'endroit des diverses initiatives prises pour eux par les collectivités dans ce domaine.

Recommandation 85

Que les programmes institués dans ce domaine soient franchement considérés comme expérimentaux en raison de la pénurie de renseignements que nous possédons à l'heure actuelle sur les loisirs et les goûts des vieillards, et que les résultats obtenus soient étudiés et pesés avec soin.

SUITE DONNÉE

Le Comité national de la Division du Vieillissement du Conseil canadien du Bien-être a constitué en juin 1967 un comité spécial chargé de se renseigner sur les possibilités d'étudier qui sont offertes aux personnes âgées⁽²⁾.

(1) Canada, Santé et Bien-être social Canada. Lettre de M. A. W. Johnson, sous-ministre du Bien-être social, en date du 12 février 1974.

(2) Conseil canadien du Bien-être: «Report of a Special Committee on Learning Opportunities for Older People», Ottawa, 1970.